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天上的異象 

引進基督的人 (四)  
 
 
我們繼續交通引進基督的最後一篇信息，這一系列信息在新舊兩約之間。 
這個世代，來到了恩典時代的最後期了，越來越多的兆頭，告訴我們：主回來的

日子就在眼前。我們需要從主第一次來的那個世代，那群人，得到學習。 
這也是我講這篇信息的目地，不要只是聽故事，要以他們為榜樣。 
 
這段期間， 神選了七個人：老祭司撒迦利亞與妻子以利沙伯，帶進了施洗約翰。

年長的先知西面，盼望以色列的安慰者來到。寡居的女先知亞拿在痛苦中體驗 
神。約瑟與馬利亞是對年輕的夫婦，他們如何被 神使用，這故事大家都知道的。 
今天，要交通的是第二代年輕的約翰，他是撒迦利亞與以利沙伯，年老時所生的

孩子； 神用施洗約翰引進基督，為耶穌做見証。 
 
約翰福音 1：6 有一個人，是從神那裡差來的，名叫約翰。  

約翰福音 1：7 這人來，為要作見證，就是為光作見證，叫眾人因他可以信。  

約翰福音 1：8 他不是那光，乃是要為光作見證。 

約翰是 神打發來的，他要為光；耶穌做見証。 

 

馬太福音十一章，耶穌自己為約翰做見証： 

馬太福音 11：11 我實在告訴你們，凡婦人所生的，沒有一個興起來大過施洗約 

               翰的；然而天國裡最小的比他還大。  

馬太福音 11：12 從施洗約翰的時候到如今，天國是努力進入的，努力的人就得 

               著了。  

馬太福音 11：13 因為眾先知和律法說預言，到約翰為止。  

馬太福音 11：14 你們若肯領受，這人就是那應當來的以利亞。 

馬太福音 11：15 有耳可聽的，就應當聽！ 
 
耶穌說到祂的先鋒，這是正面的，肯定的： 
凡婦人所生的，施洗約翰是第一名，但是，天國裡最小的比他還大。約翰是應許

要來的以利亞。是什麼意思？ 

請打開，舊約最後一本書，瑪拉基書，看最後一句話，是先知瑪拉基所預言的話： 

瑪拉基書 4：5 看哪，耶和華大而可畏之日未到以前，我必差遣先知以利亞到你 

             們那裡去。  

瑪拉基書 4：6 他必使父親的心轉向兒女，兒女的心轉向父親，免得我來咒詛遍 

              地。 
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舊約結束時，人的靈性在非常低落的光景中， 神藉著先知告訴百姓，在審判之

前，祂要打發一個像以利亞一樣的人到百姓那裏，他要來宣告 神的旨意。 

現在，耶穌自己做見証宣告；這人就是約翰。 

 

我們上回講撒加利亞和以利沙伯時，讀路加福音前三章，提到約翰。 

這對老夫婦沒有孩子，沒有 神的祝福，仍然堅持在 神面前事奉。有一天， 神

給他們一個孩子；施洗約翰。 

約翰出生時，撒加利亞說了一段很重要的預言： 

孩子阿！你要稱為至高者的先知；因為你要行在主的前面，預備他的道路，叫他

的百姓因罪得赦，就知道救恩。  
 

主耶穌來之前，沒有人知道耶穌是誰？需要一批百姓；需要開路先鋒。約翰為耶

穌鋪路，預備好 神百姓。如何預備？ 

路加福音 1：77 叫他的百姓因罪得赦，就知道救恩。  
地上有一小群人接受了耶和華的救恩；悔改，接受救贖，他們迎接主的到來。施

洗約翰正是完成這個使命的人。 
 

施洗約翰的生命中有些特點；這些特點是願意被 神使用的器皿所必備的： 
路加福音 1：15 他在主面前將要為大，淡酒濃酒都不喝，從母腹裡就被聖靈充滿 
              了。 
 
舊約中有一特殊的支派，他們是唯一的，可事奉 神的利未支派。其他的十一支

派因拜金牛犢的原因，失去了他們事奉的權利。但 神知道這十一支派中，尚有

渴慕，樂意事奉的人。 神就開了一扇門，讓他們可以事奉 神；這批人稱為拿細

耳人。他們到 神面前許願，分別為聖，過著與世人不同於的生活。 
約翰的祖譜告訴我們，他不是利未人，他像拿細耳人一樣；淡酒濃酒都不喝，也

不吃有萄葡的東西，因為，當時的酒用萄葡釀造的。拿細耳人也不可以剃頭，不

可碰任何的死屍。 
任何人保守自己歸於 神，就可以許拿細耳人的願，事奉 神。舊約中有名的大力

土參孫就是其中一位；他頭髮被剪掉後，失去了能力。拿細耳人的秘密之一就是；

不可剃頭。萄葡又是什麼意思？ 
 
耶穌說：我是真萄葡樹。 
也就是說，有假的萄葡樹。誰是這假萄葡樹呢？就是這世界。 
世界帶給人快樂，但是，主耶穌說：你喝這水，你還要再渴。 
世界給人的快樂與滿足，是短暫的。主給我們的喜樂是無止盡，主是生命的泉源。

所以，祂是真萄葡樹；真正的滿足與喜樂。 
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施洗約翰從小不喝濃酒與淡酒，過的是以 神為喜樂、為滿足的生活。這是約翰

事奉有能力的秘密。 
 
施洗約翰的另一個特點是： 
路加福音 1：16 他要使許多以色列人回轉，歸於主他們的 神。  

路加福音 1：17 他必有以利亞的心志能力，行在主的前面，叫為父的心轉向兒女， 

              叫悖逆的人轉從義人的智慧，又為主預備合用的百姓。 

 

這段經文指出；他為主預備合用的百姓。芸芸眾生，人們不要神。以色列人是 神

的選民，也是如此。約翰的使命，要叫以色列人回轉向 神。 
江山異改，本性難移；改變人心，不是一般人做得到的。不要 神的轉向神，需

要有 神的能力。施洗約翰有以利亞的心志和能力。以利亞是誰？ 
 
耶穌說，他就是以利亞。是說，約翰在以利亞的靈裏頭。 
列王記上十八、十九章：當時的王亞哈，他的妻子耶西別把外邦的偶像帶進了北

國。耶西別是很有名的女人，不但迷住了亞哈王，全國人也都被迷惑了，直到啟

示錄還提到這個女人。 
耶西別的邪靈影響了整個以色列的趨勢，在這樣靈裏低迷的環境中，先知以利亞

出現了！他孤單的一人，對抗假先知， 神聽他的禱告，他得勝了！以利亞殺死

了 400 個假先知。 
這麼勇敢的先知鬥不過耶西別，為了躲開這女人，以利亞逃跑了！跑到了蘿藤樹

下。 神讓一條虫把樹吃掉了，以利亞非常生氣， 神就開始向他說了很重要的話。

列王記上十九章 10 與 14 節，連說了兩次： 
他說：我為耶和華 萬軍之神大發熱心；因為以色列人背棄了你的約，毀壞了你

的壇，用刀殺了你的先知，只剩下我一個人，他們還要尋索我的命。 
這段經文說出了什麼是；以利亞的心志。 
俗話：眾人皆醉我獨醒。以利亞不僅是清醒的，更要為 神爭戰。 
 
混亂的世界裏，不同流合污、明哲保身已非易事；這是件艱難的事，更何況要挑

戰邪惡的勢力。誰有這麼大的勇氣？誰有這麼強大的軍力做後盾？是以利亞，他

有萬軍之 神耶和華。 
以利亞的靈起來為 神說話，起來向邪惡的勢力宣戰，他要扭轉以色列的光景。 
 
在教會歷史中我們也看到了以利亞的靈： 
馬丁路得向幾千年的傳統，向教皇挑戰。 
衛斯理起來，講道、挑戰英國的國教，聖公會。十八世紀時，英國有了大復興。 
神興起不同的人，給他們以利亞的心志與能力，來做常人不可能，也不能做的事。 
從聖經啟示錄，可以看見主再來時， 神要差遣兩個見証人，挑戰這個世界。 
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這兩個見証人有以利亞的靈，世界的人要恨他們，還殺了他們，第三天，他們復

活了！在不同的時代； 神做同樣的事。 
 
講到施洗約翰，是 神使用的一位很獨特的個人。 神同時也興起一些人來配合，

成就祂的工，為 神做見証。 
弟兄姊妹們！你願意像施洗約翰一樣；挑戰這個社會嗎？ 
 
施洗約翰為耶穌做了五篇重要的講道，四福音也記載下來了： 
他不曾行過任何 神蹟，也不在大型聚集或大聖殿中講道。他在約旦河外的曠野，

講天國的道。 
 
第一篇講道：約翰福音一章 19 節到 23 節，26 節，27 節。 
很多人跟隨他到曠野，問：你是誰？在此，他先把自己地位定好。 
約翰福音 1：19 約翰所作的見證記在下面：猶太人從耶路撒冷差祭司和利未人到 

              約翰那裡，問他說：你是誰﹖  

約翰福音 1：20 他就明說，並不隱瞞，明說：我不是基督。 

約翰福音 1：23 他說：我就是那在曠野有人聲喊著說：修直主的道路，正如先知 
              以賽亞所說的。 
 
施洗約翰說：我就是那聲音；曠野的聲音。聲音帶著信息，約翰把該傳的道講出

去。聲音出去，人就消失了；這是 神的僕人該有的態度。 
今天，不少 神的僕人為主做工，有人像約翰一樣，有人不是如此；有人可以從

講台消失，有人還要眾人知道我是某某某。 
 
我們來看看施洗約翰如何定位自己： 
約翰福音 1：26 約翰回答說：我是用水施洗，但有一位站在你們中間，是你們不 

              認識的，  

約翰福音 1：27 就是那在我以後來的，我給他解鞋帶也不配。 

 

在古早時，主人是穿鞋的，僕人沒鞋穿的。僕人服侍主人，幫主人穿鞋綁帶子。

約翰說自己，連當耶穌的僕人都不夠格。他把自己定位甚至不如一位僕人，只是

一名小子；這也是他有能力的原因。 

這真正的能力，能叫人心轉變。人總是要出人頭地，做人上人，顯揚自己。但事

奉 神，到 神面前，要放下自己。像約翰一樣，他說，自己不過是個聲音，連給

主人解鞋帶也不配。 

 

第二篇講道：約翰福音一章 29 節，30 節：是曠野講道中最重要的一篇信息。 
約翰福音 1：29 次日，約翰看見耶穌來到他那裡，就說：看哪，神的羔羊，除去 
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              （或作：背負）世人罪孽的！ 
約翰福音 1：30 這就是我曾說：有一位在我以後來、反成了在我以前的，因他本 
              來在我以前。 
 
世上如此多人，約翰能夠指出這麼一位特殊的人；此人非比尋常，祂是 神的羔

羊，要除去世人的罪孽。這是劃時代的見証。 
猶太人理解什麼叫 神的代罪羔羊；從他們的先祖亞伯拉罕到約翰，兩千年來，

他們獻祭殺羊，不曾停頓過，這是老傳統。 
現在，一個真正 神的羔羊在這裏！兩千年來獻祭的原因，答案就在此！ 
約翰看見了！他是有異象的人。 
異象不一定要有什麼非常超然的經歷，在每天的日常生活中，就能看到 神的作

為。聖經中所謂的異象，是看到了 神的旨意；這個旨意與祂的兒子有關。當約

翰看見耶穌時，立即明白；這位就是！祂是逾越節的羔羊！ 
 
第三篇講道：約翰福音一章 32 節到 34 節： 
約翰福音 1：32 節約翰又作見證說：我曾看見聖靈，彷彿鴿子從天降下，住在他 

              的身上。  

約翰福音 1：33 我先前不認識他，只是那差我來用水施洗的、對我說：你看見聖 

              靈降下來，住在誰的身上，誰就是用聖靈施洗的。  

約翰福音 1：34 我看見了，就證明這是神的兒子。 

 

他指出耶穌身上還有一個特點：聖靈住在耶穌身上。 

從亞當到約翰，從來沒有聖靈施洗的，直到耶穌來了，祂要用聖靈施洗。 

耶穌開啟了一個新的時代；到了末世，聖靈要澆灌這個世界，凡有血氣的都要被

聖靈充滿。 

這篇道，約翰說出了兩個要點：耶穌是 神的兒子，用聖靈給人施浸的。 

聖靈降臨住在耶穌身上，然後，祂又給別人施浸。這人是誰？是那彌賽亞。 

這篇道，約翰說出了主耶穌的特殊職份；彌賽亞。 

 

第四篇講道： 
馬太福音 3：1 那時，有施洗的約翰出來，在猶太的曠野傳道，說：  

馬太福音 3：2 天國近了，你們應當悔改！  

馬太福音 3：3 這人就是先知以賽亞所說的。他說：在曠野有人聲喊著說：預備 

             主的道，修直他的路！ 

馬太福音 3：8 你們要結出果子來，與悔改的心相稱。 
 
約翰比耶穌早出來傳道，他的語言嚴厲；他指責某些人是毒蛇的種類，他指出那

世代的危機。 
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約翰講的道；從前沒人說過；他傳講天國、悔改的道。 
以色列是羅馬的殖民地，沒有自己的國，大家都盼望 神的國早日來到。現在，

他宣佈天國近了！對猶太人而言，天國是件大事，是他們所盼望的。約翰對天國

也提出了一個應有的條件；悔改。怎樣悔改？ 
 
江弟兄講到一個悔改的故事： 

在一個神學研討會裏，大家討論什麼是悔改？各各學者提出他們的研究論文。聽

完了這些神學教授的演講，大家更糊塗了。 

一位坐在後頭，白髮蒼蒼的老弟兄；他是位退休的宣教土，曾到非洲傳道。他舉

手，得了准許發言；他從後座走向講台，一面走一面喊：我下地嶽！我下地嶽！ 

大家以為他有毛病，他繼續上了講台，轉個身，喊著：我上天堂！我上天堂！然

後，他說：我講完了！這就是悔改！ 

這麼簡單把悔改的精義說明了；他說：從前我走的是滅亡之路，但是，有一天，

我回轉，不再走世人的路，我走永生的道路，天堂之路。 

當我做這個轉向，就是悔改。 

 

耶穌說，有兩條路；寬路與窄路。寬路走的人多，走向滅亡，窄路走的人少，走

向永生。天國近了！要悔改！ 

這世上的國是撒旦掌控的， 神要將永生的國度引進來。 神要世人調轉方向，做

一百八十度的轉向，不要走老路，不再隨從世人走寬路。 

約翰大聲急呼：因為天國到了！快快轉向。還要結出果子來，証明你回轉了！ 

 

第五篇講道： 
約翰福音 3：26 就來見約翰，說：拉比，從前同你在約但河外、你所見證的那位， 

              現在施洗，眾人都往他那裡去了。  

約翰福音 3：27 約翰說：若不是從天上賜的，人就不能得什麼。  

約翰福音 3：28 我曾說：我不是基督，是奉差遣在他前面的，你們自己可以給我 

              作見證。  

約翰福音 3：29 娶新婦的就是新郎；新郎的朋友站著，聽見新郎的聲音就甚喜樂。 

              故此，我這喜樂滿足了。  

約翰福音 3：30 他必興旺，我必衰微。 

 

原先跟從約翰的人，跟從耶穌去了。約翰反倒為他作見證，說：若不是從天上賜

的，人就不能得什麼。 

人的得著，是從 神來的，不是從人來的。人真正得到的是天上的父給的；若是

父給的，就沒有人可以奪去。是天上來的，又何需擔心！我們以 神為滿足。 

 

詩篇 16：6 用繩量給我的地界，坐落在佳美之處；我的產業實在美好。 
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神給我們的，沒人可以奪去。人給的，來來去去，今天有，明天就沒了。不要為

擁有的擔心。 神給的是美好的！ 

 

28 和 29 節是這篇道的中心，約翰給耶穌做見証，現在他做了一個重要的宣告：

娶新婦的就是新郎；新郎的朋友站著，聽見新郎的聲音就甚喜樂。故此，我這喜

樂滿足了。  

約翰宣告；祂是 神的羔羊，用聖靈給人施浸，祂是那彌賽亞。現在，他說：耶

穌是新郎。這就說出了主來的最主要目的；新郎。 

新郎得到新娘；是主到地上來，要完成的件大事。所以約翰說：祂必興旺，我必

衰微。聽見新郎的聲音就歡喜，跟從耶穌的人越多，我就越高興。 

這是 神的僕人；把人帶到主前，而不是帶到自己面前。他不成就自己，他說自

己不過是個聲音，連替主人解鞋帶都不配的小人物。 

 

神大大的使用這個器皿，現在，約翰到了他人生的末期了，跟從他的人越來越少，

他反而越來越快樂；因為，他聽見新郎的聲音了。只要祂興旺，約翰就滿足了。

祂必興旺，我必衰微；這是引進基督的人。 

 

我們要把人帶到主那裏，預備主來，做主的先鋒。我們的環境如此荒涼的，人的

局勢無法捥回，但是， 神仍然找著了七個人，引進祂的兒子。 

主第二次的再來，難到找不到活在 神面前的人嗎？你願意把自己交在 神的手中

嗎？ 

 

 

 

 

 

09/16/08   校對 

 


